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Protokoll der Delegiertenversammlung 2021 
 
24.10.2021, 20:00 Uhr in der Aula in Belecke 
 
 

TOP 1 

Der Vorsitzende Arno Döben begrüßt die Anwesenden, ausnahmsweise in den Räumen der Neuen 
Aula. Neben dem herzlichen Willkommen sprach er auch jedem Delegierten ein herzliches 
Dankeschön aus für die Bereitschaft, die jew. jeweilige Abteilung bzw. die Mitglieder der Abteilung hier 
in der Delegiertenversammlung, dem höchsten Gremium unseres TUS-Belecke, zu vertreten. 

 

Totengedenken: 

Stellvertretend für alle Verstorbene wurden besonders erwähnt: 

Eberhard Daum verst. 18.05.2021 im Alter von 84 Jahren. Eberhard Daum war über 50 Jahre in der 
Tennisabteilung aktiv. Er gehörte zu den Gründungsmitgliedern und führte 25 Jahre die Abteilung. 
Darüber hinaus war er 25 Jahre in verschiedenen Funktionen im Vorstand des Gesamtvereins tätig. 

Heribert Sellmann verst. am 04.12.2020 im Alter von 88 Jahren. Heriberts Werdegang begann im 
Alter von 13 Jahren in der Turnabteilung. Er war von 1962 bis 1965 Abteilungsleiter TULA. Von 1966 
bis 1967 stellv. Abt. Leiter TULA. Von 1968 bis 1969 stellv. TUS-Vors.;1970 bis 1975 der 1. Vors. 
TUS. Von 1976 bis 1986 Mitbegründer und dann 1. Vors. des Stadtsportverbandes. 

Die Abteilungen Tennis und Turnen sowie der Gesamtverein haben beiden viel zu verdanken“. 

Der Vorsitzende bittet die Anwesenden sich von den Plätzen zu erheben und der Toten zu gedenken. 
 
 

TOP 2  

Die Tagesordnung liegt allen vor. 

Der Vors. bittet um Vorschläge eines Protokollführers. U. Klösener wird vorgeschlagen. Weitere 
Vorschläge wurden nicht gemacht. Einstimmig wurde U. Klösener als Protokollführerin gewählt. 
 
 

TOP 3 

Der Vorsitzende schlägt vor, dass das Protokoll der Delegiertenversammlung aus 2019 nicht 
vorgelesen wird. Es kann auf der Internetseite des TUS-Belecke eingesehen werden. Er bittet um das 
Handzeichen wer für den Vorschlag ist. Einstimmig wird zugestimmt. 
 
 
 
 

TuS Belecke e.V. 
Turn- und Sportverein 1899/1945 Belecke (Möhne) e. V. 
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TOP 4 

4.1 Bericht 1. Vorsitzender A. Döben 

Die letzte Delegiertenversammlung fand am 19.05.2019 statt. In 2020 hat sie nicht stattgefunden. 
Aufgrund guter Regelungen in der neuen Satzung in Verbindung mit dem „Coronafolgeabmilderungs-
Gesetz“ (Kurzfassung des Gesetzes) war immer eine gesetzliche Vertretung des TUS-Belecke 
gewährleistet und durch Meldung an das Vereinsregister Arnsberg konnte die Delegierten-
versammlung 2020 ausfallen. 

 

 

Schwerpunkt der Vorstandsarbeit im Jahre 2020 war das EU-Förderprogramm „Moderne Sportstätten 
2022“. Sowohl die Fußballabteilung als auch die Tennisabteilung hatten Förderanträge eingereicht, 
welche mit dem Stadtsportverband Warstein abgesprochen werden mussten.  

Aus einer anfänglichen Förderquote von 90 % wurde sodann auf der Vielzahl der Anträge eine Quote 
von nur noch ca. 55 %. Diese führte dazu, dass ein Teilantrag der Fußballabteilung (Mäher) 
zurückgezogen wurde.  

Der Förderantrag der Tennisabteilung wurde aufgeteilt. Aufgrund der Eilbedürftigkeit hinsichtlich der 
Erneuerung der Heizungsanlage auf dem Tennisplatz wurde ein entsprechender Teilantrag mit einer 
Quote von ca. 55 % Förderung vorgezogen und inzwischen erledigt. 

Hinsichtlich der restlichen Anträge wurde eine Förderquote von ebenfalls 55 % in Aussicht gestellt. 
Problem war jedoch ein Förderantrag eines Nachbarvereins in erheblicher Höhe zwecks Übernahme 
und Renovierung einer Turnhalle. Nach einigen Gesprächen und Einschätzung sämtlicher gestellter 
Anträge wurde auf SSV-Ebene mit allen antragstellenden Vereinen Einvernehmen erzielt, die 
Förderanträge ruhen zu lassen, bis der eingangs erwähnte Förderantrag des Nachbarvereins dort 
weiter geprüft worden war. Diese Entscheidung war gut und richtig, hat der SKG Suttrop doch 
inzwischen bessere Möglichkeiten erreicht. Die dadurch bedingt wieder allen Vereinen zufließenden 
Gelder führen zu einer Erhöhung der Förderquote auf nunmehr ca. 85 %. 

Die Anträge der Abteilungen Tennis und Fußball sind inzwischen erneut ins Förderportal des LSB 
eingestellt worden und wir warten auf den Genehmigungsbescheid bzw. Fortsetzung des 
Genehmigungsverfahrens.  

Die Coronapandemie führte bekanntlich im März 2020 zur Einstellung des Sportbetriebs und zu 
erheblichen Schwierigkeiten im Vereinsleben und machte natürlich auch uns zu schaffen. Ein großer 
Dank gilt hier der Stadt Warstein, dem SSV und den einzelnen Abteilungen für die umsichtige und 
zielorientierte Umsetzung der Vorgaben. 
 
 

4.2 Bericht Vorstand Geschäftsführung B. Kühlenborg 

Am Jahresanfang stand zunächst die Bestandserhebung für den Landesportbund an. Dafür muss jede 
Abteilung nach Jahrgang sowie männlich und weiblich aufgeschlüsselt werden. Weiterhin wurde im 
April fristgerecht der Antrag zur Förderung der Übungsarbeit beim LSB gestellt und zu den 
Abteilungshauptversammlungen die benötigten Urkunden geschrieben. 

 
Mitgliederentwicklung Stichtag 01.01.2021  

 
Turnen incl. Badm. u. Schwimmen  743 Mitglieder 

Fußball  410  

Tennis  154 

Spielmannszug  144 

Teakwondo 64 
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Judo 57 

Volleyball  11 

 

Von den Gesamtmitgliedschaften sind 830 männl. und 753 weibl. 

Wichtig für den Verein ist der Jugendanteil, denn davon hängt der Rabatt bei den Hallengebühren ab. 
Bei den Altersklassen bis einschl. 18 Jahre bestehen 591 Mitgliedschaften. Das bedeutet einen 
Jugendrabatt von 37 %. 

 

4.3 Bericht Geschäftsführung Finanzen 

 

Kassenbericht 2019 

Der Gesamt-TUS (Verwaltungsbereich des TUS) schloss zum Ende des Geschäftsjahres 2019 seine 
Bankkonten und die Barkasse mit folgenden Beständen ab: 

Laufendes Konto Volksbank Hellweg 4.610,67 € 

Tagesgeldkonto 4,82 € 

Barkasse 1,45 € 
 

Im Geschäftsjahr 2019 erhielt der Verein insgesamt 14.418,83 € Zuschüsse, die zweckgebunden 
waren und den entsprechenden Abteilungen weitergeleitet wurden. 

Die Anzahl der auf das Geschäftskonto des Gesamt-TUS eingegangenen Spenden betrugen 2019 
1.775,00 €. Insgesamt erhielt der TUS Belecke Geld- und Sachspenden in Höhe von 8.988,51 €. 

Die Abgaben an die Stadt Warstein für die Hallennutzungsgebühren der Turnhallen und der 
Schwimmhalle für 2018/2019 betrug 12.605,88 €. 
 

Kassenbericht 2020 

Der Gesamt-TUS (Verwaltungsbereich des TUS) schloss zum Ende des Geschäftsjahres 2020 seine 
Bankkonten und die Barkasse mit folgenden Beständen ab: 

Laufendes Konto Volksbank Hellweg 709,01 € 

Tagesgeldkonto 4,82 € 

Barkasse 1,45 € 
 

Im Geschäftsjahr 2020 erhielt der Verein insgesamt 26.314,26 € Zuschüsse, die zweckgebunden 
waren und den entsprechenden Abteilungen weitergeleitet wurden. 

Die Anzahl der auf das Geschäftskonto des Gesamt-TUS eingegangenen Spenden betrugen 2020 
3.150,00 €. Insgesamt erhielt der TUS Belecke Geld- und Sachspenden in Höhe von 21.350,60 €. 

Die Abgaben an die Stadt Warstein für die Hallennutzungsgebühren der Turnhallen und der 
Schwimmhalle für 2019/2020 betrug 4.410,98 €. 
 

Kassenprüfbericht 

U. Possienke und M. Rafalcik haben am 18.10.2021 die Kasse geprüft. U. Possienke spricht der 
Kassiererin Beatrix Grewe ein Lob aus für ihre Bewältigung der umfangreichen Arbeit. Sie hat 
hervorragendes geleistet. Sämtliche Buchungen wurden komplett geprüft. U. Possienke bittet die 
Anwesenden um Entlastung für das Jahr 2019 und 2020. Einstimmig wurde von den Anwesenden 
Entlastung erteilt. 
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TOP 5 

Der Vorsitzende bittet um Stellungnahme zu den Berichten. Es ergeben sich keine weiteren Fragen. 
Er bedankt sich für das Vertrauen. 
 

TOP 6 

Berichte der Abteilungen 

- Turnabteilung - 

2019 konnten unsere Leistungsturnerinnen am Landesturnfest in Hamm teilnehmen. Ende August 
fand wieder die offene Stadtmeisterschaft Badminton statt. Die Ballettgruppe traf sich in den 
Herbstferien zu einer Laternenwanderung mit Wildfütterung und Höhlenbesuch. Der Familientag 
konnte am 14.09.2019 bei herrlichstem Wetter stattfinden. 

Über die Landesförderung „Moderne Sportstätten“ haben wir uns bemüht, Fördermittel zur 
energetischen Verbesserung in der Gymwelt zu beantragen. Durch weitere Modifizierung der  

 

Fördermittel im Laufe des Verfahrens fiel die Gymwelt leider nicht mehr in die förderfähigen 
Sportstätten. 
 

Die Jahreshauptversammlung war für März 2020 geplant und musste aufgrund der Coronapandemie 
abgesagt werden. 

Freitag 13.03.2020 war ein schwarzer Tag. Der erste Lockdown ab 16.03.2020 mit absolutem 
Sportverbot wurde beschlossen. Nach den Sommerferien stiegen die Infektionszahlen wieder und 
zum 01.11.2020 kam der zweite Lockdown, der bis Ende Mai 2021 dauerte. 2020 war ein schwarzes 
Jahr für den Vereinssport. Ein herzliches Dankeschön gilt unseren Mitgliedern, die uns in dieser 
schweren Zeit die Treue gehalten haben. 
 

- Fußball - 

Die Organisatoren der Fußballabteilung haben die Coronazeit genutzt um andere Arbeiten in den 
Vordergrund zu stellen, berichtete Abteilungsleiter Robin Richter. So wurden die Spielerpässe 
digitalisiert. Der Abteilungsbulli ist durch den TÜV gekommen; auf dem Wilkeplatz wurde der 
Weihnachtsbaum geschmückt. Der Zaun am Kunstrasenplatz ist fertiggestellt. Einige 
Jugendmannschaften spielen in Kooperation mit SW Suttrop. Im vergangenen Jahr mussten wir eine 
wichtige Vereinsversammlung unter Coronabedingungen durchführen, um unsere Vereinsbeiträge an 
die der anderen Vereine im Stadtgebiet anzupassen. Er regte an, einen Teil des Sportplatzes 
(Rasenplatz) der Öffentlichkeit zum Sporttreiben zugängig zu machen. 
 

- Tennis - 

Jens Aust berichtet, dass Saisonzeiten 2020 und 2021 nur bedingt gespielt wurde. Wir hatten einigte 
Mannschaften gemeldet, aber das Umfeld auf unserer Anlage ließ keinen gewohnten Spielbetrieb zu. 
Ein Dank gelte Peter Wiegelmann, der die geforderten Bestimmungen sehr gut umgesetzt habe. 
 

- Judo - 

Judo ist ein Kontaktsport, der unter den gegebenen Umständen nicht durchgeführt werden konnte. 
Ohne Kontakte mit den Sportlern kein Zweikampf. Die Judokas hatten kürzlich eine Kooperation mit 
Erwitte angestrebt, aber durch die Inzidenzsteigerung ist dieser Wunsch wieder auf Eis gelegt. Der 
Sport ruht. 
 

- Spielmannszug - 

Alle musikalischen Aktivitäten mussten wegen Corona gestoppt werden, kein Schützenfest, kein 
Karneval, keine Ausbildung der Jugendlichen. Aber wir planen für das Jahr 2022 alles wie ein 
coronafreies Jahr mit Karneval und Schützenfesten. Matthias Kruse bleibt optimistisch. 
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- Volleyball - 

Auch hier konnte wegen Corona kein Sport betrieben werden. Erfreulich ist zur Zeit der Zulauf von 
Jugendlichen zum Volleyball. Wir sehen optimistisch in die Zukunft. 
 

- Taekwondo - 

Auch Taekwondo ist ein Kontaktsport, der in der Coronazeit nicht durchgeführt werden konnte. Zu 
Weihnachten haben wir die jüngsten Sportler mit kleinen Geschenken erfreut. Einige Prüfungen 
konnten erfolgreich abgenommen werden. Erfreulich ist, dass wir unser Trainerteam aufstocken 
konnten, somit schaut die Taekwondoabteilung positiv in die Zukunft. 

 

 

 

TOP 7 

Der Vors. bittet um Vorschläge für die Wahl eines Versammlungsleiters. Er schlägt für diese Funktion 
Peter Wiegelmann vor. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Er bittet um Handzeichen für die 
Wahl von P. Wiegelmann als Versammlungsleiter. Einstimmig wird dem Vorschlag zugestimmt. 

P. Wiegelmann bedankt sich für die gute Arbeit im Vorstand und bittet die Anwesenden um 
Handzeichen für die Entlastung des Vorstandes. Einstimmig wird dem Vorstand Entlastung erteilt. 
 
 

7.1 Für die Wahl des 1. Vorsitzenden wird Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Vorschläge aus der 
Versammlung wurden nicht gemacht. P. Wiegelmann bittet um das Handzeichen wer für die Wahl des 
1. Vorsitzenden für ein Jahr ist. Einstimmig wird A. Döben für ein Jahr als 1. Vorsitzender gewählt. Er 
nahm die Wahl dankend an. 
 

7.2 Die Stelle des stellv. Vorsitzenden bleibt vakant. 
 

7.3 Für die Stelle Vorstand Finanzen schlägt der Vorsitzende Wiederwahl vor. Er bittet um weitere 
Vorschläge. Diese werden nicht gemacht. Er bittet um das Handzeichen für B. Grewe. 

Einstimmig wurde B. Grewe für ein weiteres Jahr gewählt. Sie nahm die Wahl dankend an. 
 

7.4 Für die Wahl Vorstand Geschäftsführung schlägt der Vorsitzende Wiederwahl vor. Er bittet um 
weitere Vorschläge. Diese wurden nicht gemacht. Er bittet um das Handzeichen für B. Kühlenborg als 
Vorstand Geschäftsführung für zwei Jahre. Einstimmig wurde B. Kühlenborg für zwei Jahre gewählt. 
Er nahm die Wahl dankend an. 
 

7.5 Bisher waren U. Klösener, U. Possienke, M. Ogrodowski als Beisitzer im Vorstand tätig. Der 
Vorsitzende bittet um weitere Vorschläge. Marco Wessel hat sich in Abwesenheit erklärt auch als 
Beisitzer zunächst für ein Jahr einzubringen. 

Der Vorsitzende schlägt vor die genannten im Block zu wählen. Er bittet um das Handzeichen wer für 
die Genannten als Beisitzer für zwei Jahre bzw. ein Jahr ist. Einstimmig wurden die genannten 
Beisitzer gewählt. Sie nahmen die Wahl an. 
 
 

7.6 Als Kassenprüfer wurden M. Kruse für ein Jahr und Dirk Suykerbuyk für zwei Jahre 
vorgeschlagen. Als Vertreter vorgeschlagen wurde U. Possienke. Der Vorsitzende bittet um das 
Handzeichen, wer für die genannten Beisitzer ist. Einstimmig wurden die Beisitzer gewählt. 
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TOP 8 

Dem SSV wurde ein Vorschlag über Sponsoring auf Stadtebene vorgetragen. Darüber wird am 
27.10.2021 im Gasthof Hoppe beraten. 

Am 20.11.2021 findet eine Vereinsklausur zum Thema Vereinsjubiläum statt. Der Vorsitzende bittet 
um rege Beteiligung aus den Abteilungen. 

Am 28.10.2021 findet die Mitgliederversammlung des KSB in der Neuen Aula statt. 
 

Nachfrage von R. Cordes bezügl. der Homepage. Der Vorsitzende erklärt, sich darüber zu 
informieren. 

Ende der Versammlung: 21.50 Uhr  
 
 

Warstein, den 11.11.2021 
 

 

Arno Döben                                    Ursula Klösener   
(1. Vorsitzender)         (Protokollführerin) 
 
Anlage: Teilnehmerliste 








